

47th

令和2年度 10月号 [10月15日(発行)]
校訓 自主・協同・創造



岸川中だより

川口市立岸川中学校
川口市安行領根岸374番地の1
TEL268-4506 FAX268-4761
特別支援学級 TEL268-7110
さわやか相談室TEL268-4510
<https://kishikawa.official.jp>

地上の星

校長 中山 明広

かつて私が好きだったTV番組に、『プロジェクトX～挑戦者たち～』(NHK)という番組がありました。様々な方面で世の中を支えるために挑み続けた人々の姿を描いているものでした。番組を見るたびに感じたのは、自分の人生をかけて、世の中の発展や人々の幸せのために力を尽くしてきた名も無き人々が、世の中には沢山いるということです。きっと番組で扱った人以外にも数えきれない人々が、頑張っててくれたお陰で、私たちの「今」があるのだと思います。

本校に着任して以来、毎日のように沢山の小さな感動に出会います。黙々と掃除に取り組む生徒、ひたむきに部活動に打ち込む生徒、しっかりした挨拶をしてくれる生徒、困っている仲間に優しく手を差し伸べる生徒…。こうした生徒達の立派な姿に出会うたびに、今日の岸川中は、こうした沢山の心優しいまじめな生徒たちの頑張りによって支えられ動いているということを感じました。

決して人目に立つような活躍でなくても、表彰されたり有名になったりする訳でなくても、周囲の人のために貢献してくれている、そんな生徒たちの存在を大切にしなければならないと思っています。岸川中には、まさに沢山の「地上の星」たちが輝いているのです。

多くのリーダーシップや自分を向上させるための本に書かれていることは、次のような点が共通しています。「よりよい人間関係を築くことができる」「周囲の人やチームに貢献することができる」「自分も成長し周囲も成長することを大切にできる」「人や集団(チーム)の役に立てる存在こそリーダーの素質がある」「真のリーダーは、自分の利益よりも、人びとに奉仕することを大切にしている」。成長していく人やリーダーとして活躍するような人になるは、周囲の人々の役に立とうとことができたり、集団の目的を達成するために貢献したりすることができるということが重要な要素となるようです。昔から「陰徳を積む」という言葉もあります。「人に知られることなく、良い行いを重ねて行なうことが、人生を高めていくためには大切である」という意味です。

これらの言葉は、まさに、多くの岸川中生に当てはまる言葉だと思います。そんな素晴らしい力を發揮してくれている生徒が沢山いること、それが岸川中の誇りであり、強みなのだと思います。沢山の素晴らしい生徒たちの姿に触れながら、岸川中学校での日々を過ごせることを幸せに感じています。

GIGAスクール構想について

GIGAスクール構想とは、2019年12月に文部科学省から発表された新たなプロジェクトです。GIGAとは、Global and Innovation Gateway for Allの略です。構想の柱となるのは、全国の児童生徒向けの1人1台のPCと高速大容量の通信ネットワークを一体的に整備するというものです。文部科学大臣のメッセージでは「PC端末は鉛筆やノートと並ぶマストアイテムです…令和の時代における学校の『スタンダード』であり、特別なことではありません。」と述べています。

今や仕事でも家庭でも、社会のあらゆる場所でICTの活用が日常のものとなっています。生徒たちが生きていくこれからの中には、ICTを使いこなせることが必須となることでしょう。

現在、川口市においてもGIGAスクール構想実現に向けた準備が急ピッチで進められており、今年度中にはPC端末やサーバーの各学校への整備が進められるようです。

学校教育の現場に、これまでにない大きな変革の波が来ようとしています。これから社会を担っていく若者を育成していくためにも、この波をチャンスととらえ新しい学びを創造していくことが重要だと思っています。

◎「外で遊ぼう」&「お昼寝」キャンペーン！

10月5日（月）より、体育委員会と保健委員会が中心となって、新しいキャンペーンが始まりました。

体育委員会が主導するのは「外で遊ぼうキャンペーン」です。天気のいい日は昼休みに校庭に出て、外で体を動かそうと呼びかけるものです。最初の週は、「ジンギスカン」の曲に合わせて縄跳びをしました。

また、保健委員会が呼びかけているのは「お昼寝キャンペーン」。昼食後に短い仮眠をとることで、午後の作業効率が上がるという研究がありますが、それに倣って昼休みに仮眠をしようというものです。

どちらの取組も、教員からではなく、生徒が発案し、生徒が主導するキャンペーンです。委員会が中心となって学校を動かしていく様子が見られる岸川中学校。生徒の力が着実に向かっていることを実感します。



◎「こども夢の商店街」のお手伝いを

させていただきました

9月27日（日）に、イオンモール川口前川で開催された「こども夢の商店街」というイベントに、本校の生徒がボランティアとして参加させていただきました。

このイベントは、「こども夢の商店街実行委員会」が主催し、小学生が、実際にある様々なお店や職場を運営して、将来のキャリアを考えるきっかけとするものです。

本校の生徒は、その小学生のサポート役。お店や職場の運営がうまくいくように手伝ったり、一緒に仕事をしたりという体験をさせていただきました。



例年ならば地域のイベントなどに多数の生徒がボランティアとして参加している岸川中ですが、今年はコロナ禍でそうしたイベントがなくなってしまい、今年度初のボランティア活動となりました。

本校が力を入れているキャリア教育ともつながるイベントに参加させていただき、生徒たちは多くのことを学んだようです。「こども夢の商店街実行委員会」の方々、貴重な機会をありがとうございました。

◎2学年「水上Week」を行います！

今年度は中止となってしまった水上自然教室ですが、2学年、47期の生徒は、集団としての成長をするために「水上Week」に取り組みます。生徒が決めた目標は「時間・規律の厳守！」「自分で考え行動できる47期」です。

水上の生活と同じように、自分たちで生活を律していくという取組になります。この取り組みを通して大きく成長し、学校をリードする47期になってくれることでしょう。

10月

| | | |
|-----|---|---|
| 15日 | 木 | 月曜授業+火4、補習 |
| 16日 | 金 | 補習 |
| 17日 | 土 | |
| 18日 | 日 | |
| 19日 | 月 | 中間試験、採点日（部活動なし） |
| 20日 | 火 | 集会、火①②③④生徒会役員選挙（5・6限） |
| 21日 | 水 | 3年南部校長会テスト（1～5限、6限水⑥）、選挙結果公示 |
| 22日 | 木 | 市中学生長距離記録会 |
| 23日 | 金 | |
| 24日 | 土 | |
| 25日 | 日 | |
| 26日 | 月 | ALT（10/27～11/13） |
| 27日 | 火 | 後期時間割開始＜技術2年→1年、家庭1年→2年、美術→音楽に切り替わり＞ |
| 28日 | 水 | 集会（新旧交代式）、2学年水上Week（～11/2）、歯科検診13:40～（5組、1年、2年1・2組） |
| 29日 | 木 | 歯科検診13:40～（欠席者、2-3、3年） |
| 30日 | 金 | 2年水上レク（5・6限） |
| 31日 | 土 | |

11月

| | | |
|-----|---|-------------------------|
| 1日 | 日 | |
| 2日 | 月 | 3学年入試用写真撮影（昼休み）、衣替え完全実施 |
| 3日 | 火 | 文化の日 |
| 4日 | 水 | 集会、生徒会委員会15:45 |
| 5日 | 木 | 木③④⑤⑥+薬物乱用防止教室（5・6限） |
| 6日 | 金 | 火曜授業、漢字検定 |
| 7日 | 土 | |
| 8日 | 日 | |
| 9日 | 月 | 全学年三者面談期間 |
| 10日 | 火 | 三者面談期間（6カット） |
| 11日 | 水 | 三者面談期間（6カット）、集会（校長講話） |
| 12日 | 木 | 三者面談期間（6カット） |
| 13日 | 金 | 三者面談期間（6カット）、5組校外学習 |
| 14日 | 土 | 県民の日 |
| 15日 | 日 | |

【今後の予定】

- 11月18日（水） 学校運営協議会
- 24日（火） 3年期末試験（～25日）
- 30日（月） 1・2年期末試験（～12月1日）
- 12月2日（水）～22日（火） 45分授業
- 23日（水） 給食最終日
- 24日（木） 2学期終業式

令和3年

- 1月8日（金） 3学期始業式、給食開始
- ※予定は変更になることがあります。

◎学校応援団下校見守り（毎週木曜日）

10/15、/22、/29…18:15 11/5、/12…17:15